



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2793
12 / 06 / 24

- 1 **EL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (P.O.R.)
A LOS TRABAJADORES Y A TODO EL PUEBLO OPRIMIDO
¡PONGAMOS UN ALTO A LOS POLITIQUEROS EVISTAS, ARCISTAS Y DERECHISTAS NEOLIBERALES**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
MILEI Y LA CUESTIÓN DEL ESTADO**
- 3 **EL COSTO DE LA CANASTA FAMILIAR SUBE Y SUBE.
CORRESPONDE ORGANIZARSE DESDE LAS BASES PARA LUCHAR CONTRA EL FLAGELO DEL HAMBRE**
- 4 **¡¡ALERTA!! EL GOBIERNO ACENTÚA SU POLÍTICA DE RAPIÑA DE LOS AHORROS INDIVIDUALES DE LOS TRABAJADORES**
- 5 **EL GOBIERNO CONTRA LAS CUERDAS BUSCA DESESPERADAMENTE CONTROLAR LA CRISIS ECONÓMICA QUE SE AGRAVA Y SE LE ESCAPA DE LAS MANOS**
- 6 **EL MINISTRO DE ECONOMÍA EN EL AMPLIADO DE LA C.O.B.**
- 7 **NECESIDAD DE UNA REVOLUCIÓN**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
 - **Sindicato CHINA STATE exige al gobierno nacionalizar la minería del oro y a las transnacionales para frenar la subida del dólar, falta de diésel y subida de los precios de la canasta familiar.**
 - **EMAVRA obliga a firmar cartas de renuncia bajo amenaza de proceso administrativo**
- 9 **RESOLUCIONES APROBADAS EN EL SEMINARIO SOBRE LA SITUACIÓN DE LA CAJA NACIONAL DE SALUD (C.N.S.) REALIZADO EN LA CASA SOCIAL DEL MAESTRO**
- 10 **LA DISPUTA MASISTA POR PEGAS YA LLEGÓ AL TROPICO COCHABAMBINO**
- 11 **Notas laborales y sindicales:**
 - **Otro trabajador de INCERPAZ cae en la vigilia que mantienen en la planta, mientras exigen sus salarios devengados y caja de salud.**
 - **Explosión en FANEXA deja 10 trabajadores heridos y 2 fallecidos**
- 12 **72 ANIVERSARIO DE LA C.O.D. DE COCHABAMBA.
RECUPEREMOS LA C.O.D. PARA LA LUCHA DE LAS BASES.
BASTA DE DIRIGENTES VENDIDOS A LA PATRONAL Y EL GOBIERNO**
 - **TRABAJADORES DE LA "CERVECERÍA BOLIVIANA NACIONAL" REALIZAN MITÍN DE PROTESTA POR CONVENIOS DESCONOCIDOS POR LA EMPRESA.**



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2793
12 /06 /24
Edición digital

MASAS

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

EL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (POR) A LOS TRABAJADORES Y A TODO EL PUEBLO OPRIMIDO ¡PONGAMOS UN ALTO A LOS POLITIQUEROS EVISTAS, ARCISTAS Y DERECHISTAS NEOLIBERALES!

La burguesía nativa incapaz de sacar al país de su condición de atraso y miseria, como toda la historia del país demuestra, no puede ofrecernos otra cosa que politiqueros ladrones, vende-patrias, paridos a su imagen y semejanza.

Politiqueros cuyo único interés es el de asaltar el Poder para robarle al Estado, hacerse ricos y legislar a favor de los empresarios y las transnacionales chupa-sangres interesadas en saquear nuestros recursos naturales.

Los politiqueros reformistas pequeño-burgueses necesitan embaucar a los explotados y las masas empobrecidas, para utilizarlas como escalera para ascender al Poder.

Son todos unos impostores y mentirosos. Se disfrazan de defensores de los pobres, de los intereses de los marginados y los oprimidos, sin el menor pudor, hasta de "socialistas" pero respetuosos de la gran propiedad privada burguesa y de la presencia imperialista, o de indigenistas "interculturales" ansiosos de integrarse al mundo de los k'aras burgueses relegando a las naciones originarias a la condición de figuras folklóricas para la curiosidad turística, sin resolver las condiciones de vida y atraso de las comunidades campesinas originarias.

Los politiqueros burgueses nos están llevando al abismo, se muerden entre sí para asaltar el Poder mientras la economía del país se hunde acentuando la miseria que nos destruye.

POR PAN, TRABAJO, EDUCACIÓN

Tenemos que retomar las banderas de lucha del pueblo bajo la política del proletariado revolucionario.

Revolución agraria superando del minifundio improductivo con las, granjas comunitarias mecanizadas, con tecnología moderna. Estatización de las tierras de los latifundistas del Oriente.

Liberación de la opresión imperialista que implica la lucha contra las transnacionales, la gran minería. La política imperialista sólo puede ser de opresión y rapiña. Nacionalización de minas y petróleos. Monopolio estatal de la explotación del oro.

Toda colaboración con nuestros verdugos y sus gobiernos, es una capitulación ante el enemigo, un abandono de los objetivos revolucionarios de los trabajadores y del conjunto de los oprimidos. Recuperar la COB de manos de la burocracia vendida.

Las tareas democráticas pasan a ser parte de la revolución socialista dirigida por el proletariado. No a la farsa democrática burguesa que es dictadura contra los trabajadores y los oprimidos en general.

Por el Gobierno obrero-campesino-clases medias empobrecidas. Será el gobierno de todos los explotados y oprimidos aliados de la clase obrera que actúa como dirección política del conjunto de la nación oprimida

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

MILEI Y LA CUESTIÓN DEL ESTADO

Milei no tiene como objetivo destruir el Estado sino fortalecerlo para que pueda cumplir mejor su papel de dictadura del capital, levantar todas las trabas y regulaciones para que los capitalistas puedan incrementar sus ganancias sin límites y pagar menos impuestos. Dice Milei: “La única función del Estado es proporcionar a los ciudadanos el ejército, la policía y los tribunales, y ¿para qué los tribunales? con el fin de hacer cumplir los derechos de propiedad”. “El Estado es un aparato de coerción que tiene el monopolio de la fuerza”. “El Estado es la manifestación institucional de la violencia”.

Cuando habla de defender el derecho a la propiedad se refiere a la gran propiedad de los medios de producción, a los campos, las minas, las represas, los pozos petroleros, los bancos, las fábricas, etc. Todo el tiempo resalta esta cuestión como central. La propiedad que posee menos del 1% más rico de la sociedad. Propiedad que es el resultado de la apropiación por parte de una minoría muy pequeña de la sociedad de la riqueza producida por el trabajo de la mayoría, propiedad producto del saqueo violento de las riquezas y los recursos, de la explotación del trabajo humano.

No podemos dejar de decir que coincidimos plenamente con su definición del Estado burgués. Esa es la esencia del Estado. Pero la violencia y coerción del Estado es ejercida contra la mayoría oprimida y no como pretende Milei que sería contra los “pobres capitalistas” a los que obligan a pagar impuestos.

Una y otra vez repite que el “Estado es una organización criminal” porque “los impuestos no se pagan voluntariamente sino a punta de pistola”, que los impuestos a los capitalistas deben ser rebajados y algunos eliminados. ¿Por qué? Porque dice que afectan el derecho de propiedad, que el Estado “roba” a los capitalistas para financiarse, para poder sostener derechos de otros. Cuando menciona reducir o eliminar impuestos no se refiere a los impuestos que pagamos los trabajadores, sino los capitalistas. Su apelación “moral” aplica al cobro de impuestos a los capitalistas, no al origen de la propiedad privada.

Dice Milei a The Economist: “...el Estado utiliza los recursos que nos roba vía impuestos para lavarnos la cabeza y hacernos creer que el Estado es útil, cuando en realidad el Estado es sólo destrucción”. “En realidad se trata de una organización criminal a gran escala. Peor que el ladrón común. Haz cuentas: ¿cuántas veces te roba un ladrón común en un año? El Estado te roba todos los días, todo el tiempo”. Milei no deduce de estas afirmaciones que haya que destruir el Estado.

Sólo los revolucionarios intervenimos [contraponiendo] nuestras ideas, nuestro programa, que es necesaria una revolución social para terminar con la dictadura del capital, destruir su Estado, expropiar la gran propiedad para transformarla en propiedad social (de todos en general y de nadie en particular), para comenzar a construir una nueva sociedad, socialista. Que este es el paso imprescindible para desbloquear las fuerzas productivas, para conquistar la soberanía nacional. Que la revolución social protagonizada por la gran mayoría de los oprimidos impondrá su propio gobierno obrero-campesino basado en sus organizaciones estableciendo por vez primera la democracia, la democracia de la mayoría (eso será la dictadura del proletariado). Esa revolución que comienza en el terreno nacional deberá expandirse, proyectarse, a la arena internacional. La bandera del comunismo es “dé cada quien según sus posibilidades a cada quien según sus necesidades” en el sentido exactamente contrario al que pregona Milei.

El Estado nació históricamente con la aparición de la propiedad, para garantizar que una minoría se apropie del excedente que producía la sociedad, y luego se fue perfeccionando conforme se fue transformando la sociedad, previamente el hombre vivió miles de años sin Estado. Sólo terminando con la gran propiedad se puede empezar a terminar con el Estado, el objetivo de los comunistas es la desaparición del Estado que no será necesario cuando ya no existan antagonismos de clase irreconciliables en la sociedad.

(DE: Nota de MASAS N°442 POR-Argentina)

EL COSTO DE LA CANASTA FAMILIAR SUBE Y SUBE. CORRESPONDE ORGANIZARSE DESDE LAS BASES PARA LUCHAR CONTRA EL FLAGELO DEL HAMBRE

El POR llama a todos los explotados y oprimidos del país a organizarse enarbolando las banderas de independencia política y organizativa respecto a la burguesía y sus gobiernos responsables de la crisis económica, para defender el derecho a vivir en condiciones humanas.

Recuperemos nuestras organizaciones sindicales matrices de manos de los burócratas vendidos al gobierno y los empresarios.

¡Vivan los sindicatos independientes como los del magisterio paceño y chuquisaqueño!

Luchar porque los dólares que ahora están en manos de los empresarios chupasangres y de las transnacionales imperialistas pasen a manos del Estado, nacionalizado toda la minería privada, tomando el control total de producción de oro en manos del Estado, nacionalizando la banca privada usurera, monopolizando por parte del Estado el comercio exterior, estatizando los grandes latifundios del Oriente hoy en manos de los gamonales reaccionarios y racistas.

Todo esto sólo será posible materializar destruyendo el Estado burgués caduco y consolidando el gobierno de obreros, campesinos y de la clase media empobrecida.

La gente deambula impotente por los mercados porque con sus miserables ingresos ya no puede comprar casi nada. Los precios del tomate, de las verduras, las hortalizas y las frutas se han subido hasta las nubes, el arroz casi ha doblado su precio original, lo mismo ocurre con la harina, el azúcar y otros alimentos que el boliviano común come todos los días. Los ingresos de la población se han reducido en su capacidad de compra, el comercio -tanto formal como informal- tiende a paralizarse. Los sueldos y salarios han perdido su valor de compra de manera sostenida, el abuso patronal pisotea los derechos y conquistas de los trabajadores, el miserable incremento que ha decretado el gobierno prácticamente se ha esfumado. La miseria aumenta y el gobierno no tiene la capacidad de atender los múltiples problemas de subsistencia de la gente.

Los sectores más pobres de la clase media, salen a las calles buscando respuestas a sus necesidades cuya solución no admite dilación ni postergación; se anticipa en anunciar que no tolerará, por ejemplo, un incremento en los pasajes en el transporte urbano, provincial y nacional; por su parte los transportistas y los comerciantes exigen que el gobierno garantice los dólares para importar alimentos, medicamentos, etc., combustible y otros insumos indispensables para la producción. Los asegurados de las diferentes cajas de salud hacen interminables colas para ser atendidos y, cuando les extienden una receta para medicarse, no encuentran los medicamentos requeridos y se ven obligados a acudir a las farmacias privadas y adquirirlos con precios muy altos.

Se percibe que, en cualquier momento, puede precipitarse una eclosión social contra las caducas instituciones del Estado burgués, pero ¿con qué dirección?

Se necesita una dirección revolucionaria que retome las banderas del programa proletario: la instauración del gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos como señala la Tesis de Pulacayo y otros documentos sindicales como la Tesis del IV Congreso de la COB de 1971. Caso contrario, la eclosión social se agotará atrapada en el democratismo burgués, siguiendo a la derecha reaccionaria o al reformismo pequeño-burgués impostor pensando que, con la papeleta electoral, van a resolver las consecuencias de la crisis económica.

Las actuales direcciones burocratizadas del movimiento obrero que se han convertido en instrumentos del gobierno, lejos de organizar a las masas para defenderse del hambre, hacen el papel cínico de reproductores de la política oficialista burguesa en el seno de los sindicatos. Metidos hasta el cuello en las pugnas del MAS hacen esfuerzos por arrastrar a sus bases detrás de la defensa del gobierno con la finalidad de alejarlos de su objetivo central de luchar contra la crisis estructural del orden social burgués.

¡¡ALERTA!! EL GOBIERNO ACENTÚA SU POLÍTICA DE RAPIÑA DE LOS AHORROS INDIVIDUALES DE LOS TRABAJADORES

Urge cortar las manos del gobierno asaltante de los fondos del sistema de capitalización individual logrando la gestión obrera mayoritaria en la Gestora Pública. Los trabajadores deben imponer su propia política en la seguridad social a corto y largo plazo. La lucha por la consecución de la administración obrera mayoritaria en la Gestora es parte de la materialización de la política independiente del proletariado frente al estado burgués y la clase dominante.

La Gestora Pública ha comprado bonos en dólares del BCB, TGN y USA por el monto de 500 millones. De ellos 200 millones en bonos del BCB. Dada la crisis en que se encuentra el Estado por la falta de dólares recurre una vez más a los recursos de los jubilados.

No es la primera vez que se hace este tipo de operaciones financieras primero por parte de las AFPs y, ahora, por la Gestora Pública.

El argumento de esta “inversión” es que estos bonos ofrecen un mayor interés (13 %).

Los gobiernos de turno han tenido mucho cuidado en filtrar a la población la información sobre la cantidad de plata que el Estado debe a los fondos previsionales de los trabajadores y, con mucha razón, los diferentes sectores exteriorizan sus temores porque la Gestora pierda capital e intereses tratándose de un cliente que se encuentra en un estado de franca quiebra y que está rascando la olla para sacar dólares de donde pueda.

No se trata de un monto menor, equivale a algo más del 50 % del total de los créditos internacionales que el gobierno está desesperado por su aprobación en el parlamento de mayoría opositora, producto de la impúdica alianza entre la vieja derecha y el evismo. Esta alianza no es de extrañar porque ambos desarrollan la misma política antiobrero frente a las consecuencias de la crisis económica y en su defensa de la gran propiedad privada de los medios de producción; se trata pues de la acción conjunta entre la vieja y la nueva derecha masista para asfixiar al gobierno de Arce Catacora que también es de la nueva derecha.

Con la intención de hacer uso y abuso -sin control alguno- de los ahorros jubilatorios de los trabajadores, los gobiernos neoliberales y los de Evo Morales y de Arce Catacora, han negado toda posibilidad para que los trabajadores puedan fiscalizar las inversiones y los suntuosos gastos administrativos que se han realizado con su plata. Desde el inicio de tal sistema de ahorro individual, el fondo de pensiones ha servido no sólo para

engrasar al viejo aparato estatal burgués sino también para oxigenar a la incapaz empresa privada nativa con préstamos onerosos y, en muchos casos, a fondo perdido.

El POR, a través de los sindicatos que dirige, sobre todo de los sectores más radicales del magisterio urbano boliviano, ha planteado una respuesta revolucionaria al problema de la seguridad social a corto y largo plazo. En materia de las jubilaciones ha señalado la perspectiva de que las rentas deben ser íntegramente financiadas por la patronal y el Estado burgués, toda vez que éstos le han exprimido plusvalía al trabajador durante toda su vida activa, como una forma de salario de pago diferido para cuando le toque vivir la última etapa de su vida; ahora, coyunturalmente, luchar por una jubilación cuyas rentas cubran el 100 % del sueldo que gana como activo imponiendo la necesidad del aporte tripartito (patronal, estatal y laboral).

En lo referente a la administración de la Gestora plantea la gestión obrera mayoritaria, de tal modo que se imponga su propia política en materia de seguridad social a largo plazo. Sólo en estas condiciones puede materializarse una verdadera defensa del derecho a la jubilación y garantizar una vejez humana a los explotados. Las rentas que perciba deben cubrir todas las necesidades vitales que, en la tercera edad, se multiplican debido al desgaste natural del ser humano.

De esta manera, superando las concepciones colaboracionistas con el patrón y el Estado que plantean la derecha y el reformismo, los trotskistas instalan el problema del derecho a las jubilaciones en medio del escenario de la lucha de clases; en esto radica el carácter revolucionario del planteamiento trotskista que, con mucha facilidad, puede anclarse en la conciencia del proletariado, fundamentalmente en los momentos de ascenso revolucionario.



EL GOBIERNO CONTRA LAS CUERDAS BUSCA DESESPERADAMENTE CONTROLAR LA CRISIS ECONÓMICA QUE SE AGRAVA Y SE LE ESCAPA DE LAS MANOS

Digamos ¡BASTA! a la politiquería, indolente con la situación de miseria del pueblo trabajador.

Enfrascados en su lucha mezquina por el poder, evistas, arcistas y neoliberales agravan la crisis económica sin importarles para nada las necesidades de las masas y del país.

RETOMAR LAS BANDERAS DE LA LUCHA REVOLUCIONARIA POR EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBECIDAS.

El encarecimiento del costo de vida, más allá de las causas, las explicaciones del gobierno y su insistencia de que es un problema coyuntural especulativo, golpea directamente al estómago de las grandes mayorías económicamente deprimidas agravando la creciente pobreza que determina que el malestar social crezca y comience a estallar.

Ahora, el gobierno, desesperadamente, busca una tabla de salvación apoyándose el bloque del BRICS liderado por Rusia y China, restauracionistas del capitalismo, en pugna contra el poder hegemónico de los EE.UU.

La oposición evista, y la vieja derecha neoliberal echan leña al fuego buscando hundir a Arce acorralado por demandas que no puede resolver como es la falta de dólares, la escasez de diésel y la creciente inflación de los precios de la canasta familiar.

Es una lucha ruin, una pugna sin más objetivo que la angurria de poder de los politiqueros.

Las payasadas de la convocatoria a plenaria del congreso por el presidente del senado, Andrónico Rodríguez, aprovechando el viaje del presidente Arce, para aprobar las leyes contra los autoprorrogados del Tribunal Supremo de Justicia, el gobierno queriendo impedirla fumigándolos como cucarachas, la sesión de congreso en la semipenumbra, ahora la batalla leguleya sobre la validez o no de dicho acto, obviamente la no promulgación de esas leyes por el presidente Arce, luego el congreso del MAS evista transformado en proclamación de Evo como candidato a la presidencia con la amenaza de volver a los bloqueos si no se lo habilita, etc., etc., muestran el grado miserable de la politiquería burguesa.

Es la constatación del fracaso del masismo que, levantando el problema de la opresión de las naciones originarias, oculta el contenido reformista proburgués y proimperialista de su política.

Estamos frente al hecho de que el Estado burgués va en camino a la quiebra, no por responsabilidad exclusiva del gobierno de turno, sino por la política de la inútil burguesía proimperialista y delincencial de todos sus gobiernos.

Desde los feudal-burgueses anteriores a la revolución nacional del 52, pasando por el nacionalismo emenerista que de antiimperialista en el discurso acaba de hinojos frente el imperialismo, las dictaduras militares asesinas, luego la “democracia” burguesa con los gobiernos neoliberales proimperialistas destructores de las empresas del Estado, los reformistas pequeño-burgueses ex ultrazquierdistas arrepentidos capaces de cruzar “ríos de sangre” para llegar al Poder y hacerse ricos, hasta los masistas, “indigenistas” impostores respetuosos de la propiedad privada de la burguesía k’ara y partidarios del saqueo de nuestras riquezas naturales por transnacionales “socias y no patronas”.

Todos los politiqueros de los partidos burgueses o pequeño-burgueses reformistas asaltan el poder a su turno para robarle al Estado y legislar para los empresarios y los intereses de rapiña de las transnacionales.

Es el fracaso de la burguesía nativa que nació enclenque, que sólo puede existir a la sombra del imperialismo, viviendo de las migajas que quedan del saqueo de los recursos naturales del país, sin capacidad de industrializar el país y sacarlo de la miseria y el atraso.

Ante el fracaso histórico burgués corresponde la revolución dirigida por el proletariado organizado en su partido, el POR.

EL MINISTRO DE ECONOMÍA EN EL AMPLIADO DE LA COB

En el ampliado de la Central Obrera Boliviana del 5 de junio, el ministro de economía, Marcelo Montenegro, se hace presente por invitación del Comité Ejecutivo, en él expone la situación de la economía nacional incidiendo en la caída abrupta de ingreso de dólares al país como consecuencia de la reducción de la exportación de gas a países vecinos, sin haber invertido en exploración de nuevos pozos.

También muestra la carga excesiva para las cuentas estatales que significa la subvención de los carburantes, que es progresiva día que pasa, como los factores principales de la actual situación de escasez de dólares en una economía principalmente importadora. Además, de manera tímida sostuvo que desde hace muchos años atrás son los “empresarios quienes manejan los dólares” y que serían los banqueros “quienes sacaron las divisas del país”, concluyendo que “eso pasa cuando las élites se quieren defender sacando los recursos de la economía”. Una pose falsamente radical que demuestra un doble discurso manejado por el gobierno, tímidamente “antiempresarial” frente a los obreros en el ampliado cobista, y abiertamente “proempresarial” cuando, en febrero, en las reuniones con la CAINCO, FEGASACRUZ, CEPB, ASOBAN, etc., con el objetivo de incrementar el ingreso de dólares al país les entrega un paquete de nuevas normas que facilita y da ventajas eliminando las restricciones para la libre exportación de sus productos agrícolas, ganaderos y manufacturados y, de esta manera, hinchar los bolsillos de los grandes capitalistas frente a la escalada inflacionaria que empobrece y aumenta el hambre y la miseria de la mayoría de los bolivianos de escasos recursos económicos. A esto se suma que, aprovechando estas ventajas recibidas por el gobierno, los bancos privados desvían los dólares al mercado paralelo para especular y los empresarios del arroz dirigen su producción a la exportación antes que abastecer el mercado interno.

Lo que no dice el ministro es quiénes entregaron la economía boliviana a manos privadas extranjeras y nacionales, que hoy en día poseen y controlan los dólares que ingresan el país. Desde los gobiernos neoliberales de la derecha tradicional, pasando por los 14 años de gobierno de Evo Morales con Arce como ministro y Montenegro como parte de su equipo económico, hasta el actual gobierno masista que ya lleva 3 años, son los vende-patrias que entregaron el control de aparato productivo a manos de los capitales extranjeros en asociación con la burguesía nativa.

Gracias a estos políticos burgueses, incapaces de lograr un desarrollo independiente frente a la metrópoli imperialista, la gran minería transnacional domina la minería tradicional de occidente, lo que resta del gas en los pozos aún en producción sigue en manos de petroleras foráneas, la agroindustria y ganadería están dominados por los grandes terratenientes brasileros, colombianos y cruceños, la banca y sector financiero es monopolizado por capital financiero internacional. Y lo último, bajo el manto de los gobiernos masistas, se fortalece y cobra envergadura el sector cooperativista aurífero en alianza con empresas extranjeras principalmente chinas, llegando a controlar más de 3.000 millones de dólares que reciben por las exportaciones anuales de oro.

Concluye señalando que la respuesta del gobierno es la “industrialización y la diversificación de la economía”. Si pues, todos los gobiernos a su turno lo han dicho, pero es imposible en las condiciones de país capitalista atrasado con una burguesía vende-patria sometida el poder del imperialismo.

La pandilla de dirigentes vendidos a la cabeza de Huarachi y compañía, no dicen nada de todo esto. Y como no podía ser de otra manera, al finalizar la exposición del ministro, lo ovacionan eufóricamente, actitud que demuestra su conducta lambiscona con los dueños del poder político y económico.

Ese ampliado de la COB finalmente resuelve salir en defensa del gobierno y anuncian movilizaciones para exigir que la Asamblea Legislativa Plurinacional apruebe los créditos pendientes.

La COB debería constituirse en el canal de lucha de los explotados y toda la nación oprimida con una perspectiva revolucionaria frente a la crisis política burguesa responsable de la crisis económica que soporta el pueblo hambriento.

Recuperar la Central Obrera Boliviana para los trabajadores. Inmediato congreso ordinario para enderezar la máxima dirección clasista y popular del país, y así poder enfrentar adecuadamente la crisis económica que el gobierno y los empresarios descargan sobre los hombros de los trabajadores.

NECESIDAD DE UNA REVOLUCIÓN

De todo lo señalado en esta sección de formación política hemos concluido en que vivimos en un momento histórico en el que la sociedad capitalista como una unidad mundial está en crisis.

La propiedad privada de los grandes medios de producción concentrada en grandes corporaciones monopólicas son el obstáculo para el libre desarrollo de las fuerzas productivas que han alcanzado un alto grado de desarrollo tal que con la automatización de las fábricas, es posible materialmente producir mucho y planificadamente utilizando poca fuerza de trabajo en función de las necesidades de la sociedad. En otras palabras, la economía ha madurado para que pueda darse una nueva sociedad superior asentada en la propiedad social de los grandes medios de producción.

Resumiendo:

La economía ha madurado para que se plantee la necesidad de una transformación de la sociedad. Es decir, establecer nuevas relaciones de producción que liberen el desarrollo de las fuerzas productivas
Es necesaria una revolución, una transformación cualitativa de la sociedad.

Grado de desarrollo actual de las fuerzas productivas:

La automatización de la producción.
Máquinas controladas por computadoras.
Robots remplazan a los obreros.

Consecuencias en el capitalismo:

Desocupación masiva, contracción del mercado, paralización de la producción.
Se produce más de lo que se puede vender.
Crisis de superproducción

NECESIDAD DE LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA

La automatización de la producción hace posible producir mucho con poco trabajo humano. El valor de las mercancías disminuye y es posible atender las necesidades del conjunto de la sociedad a muy bajo costo.

Para ello es necesario eliminar el interés privado burgués por la ganancia sustituyéndolo por el interés colectivo de toda la sociedad.

Esto sólo es posible eliminando la propiedad privada sobre los grandes medios de producción reemplazándola por la propiedad social sobre éstos.

Los medios de producción serán de todos y para todos.

Esa será la sociedad Socialista.

El capitalismo está en crisis. Las fuerzas productivas están estancadas. Las condiciones de vida de los explotados y oprimidos se deterioran.

El imperialismo lleva a la humanidad hacia la destrucción del hombre y la naturaleza.

La historia exige la muerte del capitalismo y el nacimiento de la nueva sociedad socialista.

La pregunta es:

¿Quién será el partero para el nacimiento de la nueva sociedad?

SINDICATO CHINA STATE EXIGE AL GOBIERNO NACIONALIZAR LA MINERÍA DEL ORO Y A LAS TRASNACIONALES PARA FRENAR LA SUBIDA DEL DÓLAR, FALTA DE DIÉSEL Y SUBIDA DE LOS PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR.

San Rafael de Velasco, 06/06/2024.- En asamblea sindical realizada el día de ayer 5 de junio los trabajadores en construcción del Sindicato China State Construcción aprobaron diversos puntos de exigencia a la empresa como ser mejora del transporte, terminar de asegurar a los trabajadores así como absorber a los tercerizados a la planta, elección de delegados de base de los trabajadores, entre otros puntos.

Pero además manifestaron su descontento con el creciente precio de los productos de la canasta familiar que se siente aún más en los pueblos y comunidades rurales del país, la irregularidad en la provisión de diésel y gasolina producto de que el Estado no tiene ingreso de dólares para regularizar las compras. Ante esta situación la asamblea aprobó exigir al gobierno que solucione esta situación porque es el pueblo el que paga las consecuencias, por lo que se exige que se nacionalice la minería de oro y las grandes empresas trasnacionales para que así el Estado tenga mayores ingresos y no las miserias que dejan las trasnacionales.

EMAVRA OBLIGA A FIRMAR CARTAS DE RENUNCIA BAJO AMENAZA DE PROCESO ADMINISTRATIVO

Cochabamba, 5 de junio de 2024.-En febrero de 2024, trabajadores de EMAVRA denunciaron que la administración, de manera repentina, les obligó a presentar fotocopias de certificados de nacimiento, matrimonio y otros documentos, bajo el pretexto de llenar un formulario de incompatibilidad para verificar si los trabajadores tenían familiares dentro de la institución, con el posible propósito de despedirlos.

Recientemente, el Ministerio de Justicia y Transparencia aprobó mediante resolución ministerial un reglamento para declaraciones juradas sobre incompatibilidad en la función pública. El artículo 3 de este reglamento establece que se aplicará a los funcionarios públicos y no a los trabajadores municipales que están bajo el régimen de la Ley General del Trabajo. En ese sentido, la Unidad de Transparencia de EMAVRA notificó a los trabajadores con familiares en la empresa que deben entregar sus documentos personales. Posteriormente, se les obliga a firmar cartas de renuncia a uno de los cónyuges, bajo la amenaza de iniciar procesos administrativos.

Un trabajador señaló que esto no sólo se aplica en EMAVRA, sino también en EMSA, Obras Públicas y otras unidades de la alcaldía, así como en todas las instituciones públicas del país. Esto parece ser un ajuste general que afecta principalmente a los trabajadores amparados por la Ley General del Trabajo.

Por su parte, la Federación de Constructores de Cochabamba y el sindicato de EMAVRA aceptaron de manera traicionera los despidos de familiares de segundo grado. Sin embargo, esto resultó ser una trampa, ya que la administración ahora pretende despedir incluso a familiares de cuarto grado, es decir, primos, hermanos y tíos.

En aquellas instituciones donde existen dos regímenes laborales, la Ley del Funcionario Público y la Ley General del Trabajo, muchas veces las autoridades aplican de manera disimulada normas y políticas de la Ley del Funcionario Público a los trabajadores regidos por la Ley General del Trabajo, sin que haya quien ponga un alto a esta situación.



RESOLUCIONES APROBADAS EN EL SEMINARIO SOBRE LA SITUACIÓN DE LA CAJA NACIONAL DE SALUD (C.N.S.) REALIZADO EN LA CASA SOCIAL DEL MAESTRO

1. Unidad de todos los trabajadores en defensa de la Caja Nacional de Salud (C.N.S.)
2. Recuperar nuestros sindicatos de base y no permitir la división de los politiqueros.
3. Mantener la independencia sindical frente a la politiquería de las dos fracciones del masismo. Luchar por las necesidades de las bases.
4. Recuperar la C.O.B. para las bases: Congreso Ordinario ¡ya! Con delegados de base elegidos en asambleas.

“SOBRE LA SEGURIDAD SOCIAL A LARGO PLAZO”

1. Rechazo a la jubilación forzosa.
2. Jubilación con el 100% del salario de un trabajador activo.
3. Preparar la lucha para anular la Ley de Jubilación que sólo contempla el aporte de ahorro individual del trabajador e imponer una Jubilación con el Aporte Tripartito: Estatal, Empresarial y laboral.
4. Sobre la GESTORA: administración colectiva de los trabajadores con delegados elegidos en asambleas.

“SOBRE LA SEGURIDAD SOCIAL A CORTO PLAZO”

1. ¡Fuera el gerente actual de la C.N.S.! elegido a dedo por el Presidente Arce, para asaltar los dineros de la C.N.S.
2. Elección del Gerente de la C.N.S. mediante concurso de méritos de médicos y Administrativos por examen de competencia y oposición meritocráticos.
3. Plena AUTONOMÍA DE GESTIÓN, económica y financiera de la C.N.S.
4. Administración colectiva por parte de los trabajadores, en las Cajas de Salud:
 - a) Con delegados laborales elegidos y fiscalizados por asambleas de base.
 - b) Sin dietas y estipendios.
 - c) Revocables sino cumplen con las determinaciones de las asambleas de bases.
 - d) Auditorías para detectar a los corruptos y, para eliminar el manejo discrecional de los recursos de la seguridad social, ¡castigo ejemplar!
 - e) Licitación pública y transparente para la compra y adquisición de medicamentos, insumos, infraestructura hospitalaria ¡basta de compras directas, verdaderos negociados!
 - f) Llamamiento público a la organización y movilización de los APORTANTES a la C.N.S.
 - g) Amplia difusión, discusión y convocatoria de bases y trabajadores en el área de la seguridad social a corto plazo sobre las resoluciones que se han determinado en el respectivo Seminario.

**“¡TODOS! ASISTIR A LA PROXIMA REUNION
JUEVES 13 DE JUNIO A HORAS 18.30 EN LA CASA
SOCIAL DEL MAESTRO!”**

LA DISPUTA MASISTA POR PEGAS YA LLEGÓ AL TROPICO COCHABAMBINO

A más de 10 días de vigilia tanto en el cuartel de Fuerza de Tarea Conjunta (FTC) Chimore como en las oficinas de Udestro zona Agregento, ordenadas por la alta cúpula dirigencial cocalera, por el motivo de que lo cambiaron al Director de la Unidad de desarrollo del Trópico (UDESTRO), encargado de las tareas de erradicación de coca, que era evista. Ahora lo cambiaron por un arcista. El evismo sabe cómo manipular a las bases cocaleras, indicando que “el nuevo director es ex agente de Umopar, y que volverá la política de coca cero, también que cerrarán el mercado de Sacaba”.

Por supuesto que las bases preocupadas por su sobrevivencia tienen que asumir las medidas ordenadas por la cúpula dirigencial, cuando todos sabemos que la política anticoca está diseñada por el MAS al no permitir el libre cultivo y comercialización de la coca, sea evista o arcista, la persecución a la coca seguirá. Tras la caída de los precios, el poco rendimiento de la coca en el cato (1600 m²) no alcanza para el sostén de las familias, los cocaleros se ven obligados al libre cultivo de la coca, porque sólo así podrán enfrentar la crisis económica que se vive, como se cumple a cabalidad los enunciados escritos en su libro POLITICA Y BURGUESIA NARCOTRAFICANTE NO DEJEMOS QUE MUERA LA COCA - G. LORA.

Por Claudio desde el Trópico de Cochabamba.

Al productor de coca no le interesa el destino final de su producto, porque es una mercancía como cualquier producto, tal el caso de los minerales; nadie les dice a los empresarios mineros que, si su producción de mineral es para la fabricación de armas, que no se venda. En este sistema capitalista el precio de las mercancías se define en el mercado. Aceptar el cato de coca fue un error de los cocaleros ya que la ley sólo permite 1600 m² de cultivo.

Ahora el gobierno se empeña hacer cumplir dicha ley, esto es más claro, sólo el evismo les hace creer las supuestas bondades de la ley y que les traería bienestar a las familias cuando es todo lo contrario.

La perspectiva para más adelante es inevitable: el enfrentamiento con el gobierno central por la sobrevivencia de los cocaleros, Evo Morales mostró al mundo como un ejemplo de su política de lucha contra el narcotráfico, la disminución de las plantaciones de coca, esto sucedía cuando la bonanza de la economía del país, ahora que la crisis económica se agudiza no tienen otra salida que el libre cultivo.

También se tienen datos que Perú tiene más de 80 mil Has. y Colombia superan los 200 mil Has. El problema del narcotráfico creado por el imperio, que lo solucionen ellos y no los países pobres.

OTRO TRABAJADOR DE INCERPAZ CAE EN LA VIGILIA QUE MANTIENEN EN LA PLANTA, MIENTRAS EXIGEN SUS SALARIOS DEVENGADOS Y CAJA DE SALUD.

La Paz, RENNO, 06 de junio del 2024.-

Llega una triste noticia por parte de los trabajadores de Incerpaz, en el que informan de la muerte de un compañero que se mantuvo firme en la lucha.

Por la falta de los salarios devengados y la falta de pagos a la Caja Nacional de Salud es que los trabajadores están vulnerables a problemas de salud.

Reproducimos la nota sacada en la página del Sindicato de trabajadores Fabriles "Incerpaz"

Otro duro golpe para los trabajadores y trabajadoras Fabriles de Bolivia, El día de hoy nuevamente nos teñimos de luto, el Sindicato de

Trabajadores Fabriles Incerpaz nos encontramos consternados por la pérdida irreparable de nuestro compañero y hermano de lucha, Rufino Yujra Gutiérrez, una nueva víctima de la familia Paz Rojas malditos socios y accionistas queda manchada nuevamente con la sangre de los trabajadores.

Vuela alto compañero Rufo, ... cumpliremos tu legado y tu ejemplo de lucha como tú nos enseñaste hasta las últimas consecuencias, no claudicaremos por todas las vidas perdidas en esta lucha que emprendimos por nuestras familias por una estabilidad laboral.

¡¡¡Hasta la victoria carajo!!!!

EXPLOSIÓN EN FANEXA DEJA 10 TRABAJADORES HERIDOS Y 2 FALLECIDOS

LA CLASE OBRERA, ESPECIALMENTE LOS TRABAJADORES FABRILES, ESTÁN DE DUELO POR LA TRAGEDIA OCURRIDA EN SANTIBÁÑEZ.

Cochabamba, 5 de junio de 2024.-

Ayer, alrededor de las 16:00 horas, en el parque industrial del municipio de Santibáñez, se produjo una explosión en una de las plantas de la Fábrica Nacional de Explosivos, propiedad de COFADENA y la transnacional española MAXAM, dejando un saldo de dos fallecidos y diez heridos, todos trabajadores que cumplían su jornada laboral.

Lo que llama la atención es que, una vez sucedida la explosión, los responsables de la empresa no informaron a las autoridades; fueron los vecinos del municipio, alarmados por la situación, quienes acudieron a la fábrica y dieron parte a la policía. Se observa una intención de mantener discreción sobre este hecho al ser una empresa manejada por las Fuerzas Armadas y su posible responsabilidad en la falta de medidas de prevención de higiene y seguridad ocupacional.

Además, las familias de los trabajadores afectados esperan que la empresa cumpla con las indemnizaciones conforme a la Ley General del Trabajo y las pensiones vitalicias de la Gestora Pública.

Actualmente, Fanexa Maxam tiene dos filiales ubicadas en Oruro y Cochabamba. La planta de Cochabamba se encarga de la producción de una gama de explosivos y accesorios de voladura (dinamita, cargas sísmicas, cordones y cápsulas detonantes, mechas de seguridad, entre otros), que son utilizados en la minería, construcción y exploración petrolera y que además son exportados a países como Canadá, EE.UU., Panamá, Ecuador, Perú, Chile, Argentina, Paraguay y Uruguay.

La Federación de Fabriles de Cochabamba debe declarar duelo departamental por la lamentable pérdida de dos trabajadores fabriles en este trágico suceso.

72 ANIVERSARIO DE LA COD DE COCHABAMBA. RECUPEREMOS LA COD PARA LA LUCHA DE LAS BASES. BASTA DE DIRIGENTES VENDIDOS A LA PATRONAL Y EL GOBIERNO

Cochabamba, 04 de junio de 2024. La Central Obrera Departamental de Cochabamba fue fundada el 27 de mayo de 1952, impulsada por trabajadores manufactureros y gráficos bajo la dirección del sector proletario, representado por los fabriles, como el sindicato MANACO. Este año se conmemoró su 72 aniversario en medio de un profundo descontento en todo el departamento. La gloriosa COD, que encarnaba la lucha de los trabajadores por mejores condiciones de vida, de trabajo y por la liberación nacional y social, ha perdido su tradición debido a la despolitización del movimiento obrero. Esta situación se ha agravado por la orientación legalista y conciliadora de los malos dirigentes que han llegado a la COD. Actualmente, en la máxima organización sindical de Cochabamba conviven tres tendencias. La primera es la de los "evistas", encabezados por el máximo ejecutivo, conocido por su actitud autoritaria dentro de la COD. La segunda tendencia, los "arcistas", liderados por el dirigente de la UMSS, buscan la simpatía del Gobierno y de Huarachi para conseguir la prórroga, aunque esto implique apartar al ejecutivo evista. La tercera tendencia está representada por dos delegados del Magisterio Urbano de línea trotskista, que defienden la independencia política y sindical de la COD respecto a las pugnas del MAS. Estos han señalado que, por culpa

de la dirigencia, la COD ha perdido credibilidad y ha dejado de ser un referente político para los trabajadores de Cochabamba, ya que no unifica la lucha de los diferentes sectores y se ocupa sólo de asuntos sin importancia como las "fiestas" o los "campeonatos". Aunque la tendencia revolucionaria es aún débil, representa una diferencia cualitativa para recuperar la tradición de la COD que responda a los intereses de las bases afectadas por los despidos y la crisis económica que azota al país. En septiembre de 2024 concluye la gestión del directorio de la COD y continúa la disyuntiva sobre una posible prórroga, lo cual es cuestionable ya que se busca vulnerar la democracia sindical debido a los cálculos politiqueros de los dirigentes con miras a las elecciones presidenciales de 2025. A pesar de la calamitosa situación, la COD de Cochabamba sigue siendo importante para la lucha por los derechos laborales. El congreso ordinario, que debe realizarse entre los meses de agosto y septiembre de 2024, es la única instancia donde los trabajadores y obreros, ejerciendo la democracia sindical, podrán sacudirse de los dirigentes burócratas y elegir a los próximos dirigentes de la Central Obrera Departamental que sean capaces de unificar a los diferentes sectores para hacer frente a la política antiobrera de los empresarios y del gobierno del MAS.

TRABAJADORES DE LA "CERVECERÍA BOLIVIANA NACIONAL" REALIZAN MITÍN DE PROTESTA POR CONVENIOS DESCONOCIDOS POR LA EMPRESA.

La Paz, 04 de junio del 2024.- Los trabajadores de la Cervecería Boliviana Nacional (CBN) se concentraron en las puertas de la empresa y realizaron un mitin de protesta por el desconocimiento de convenios históricos que ganaron los obreros cerveceros. El secretario general del sindicato, William Valencia, explica que desde que llegó la nueva administración, ésta pretende imponer condiciones de trabajo extranjeras, en las que no están varios convenios laborales que datan desde hace 50 años, que ganaron en su momento. "Lo que se está desconociendo son los convenios que datan desde hace 50, 40, 30 años, todos los convenios en general, convenios en salud,

convenios de salarios a personal que presta servicio en la organización a través de la dirección sindical, entonces, son todos los convenios concretamente, hay convenios pro deporte, todos esos convenios" detalló Valencia. También está el caso de trabajadores tercerizados que no recibieron su salario 5 meses, que también estuvieron presentes en la movilización. Ante toda esta situación los representantes de la empresa se reunieron con los dirigentes sindicales y se llegó a determinar un plazo de 48 horas para que la empresa de respuesta a todas estas peticiones, caso contrario el sindicato tomará medidas de presión más radicales.

A NUESTROS LECTORES:

EL NÚMERO 2794 DE MASAS CIRCULARÁ EL 26 / 06 / 24